

# Quién es Alejandro Díaz de León, gobernador de Banxico

**Alejandro Díaz de León realizó sus estudios profesionales en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), obteniendo en 1993 el grado de licenciatura en Economía.**

CIUDAD DE MÉXICO.-Alejandro Díaz de León, actual gobernador de Banco de México, nació el 1 de diciembre de 1969 en la Ciudad de México.

Realizó sus estudios profesionales en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), obteniendo en 1993 el grado de licenciatura en Economía con mención honorífica y recibiendo el Premio Miguel Palacios Macedo por excelencia académica.

Su tesis fue acreedora a premios por parte de Banamex (1er lugar), la Comisión Nacional Bancaria, la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas y el Colegio Nacional de Economistas.

En 1995 obtuvo la Maestría en Administración Pública y Privada de la Escuela de Administración de Yale (Yale School of Management), especializándose en ingeniería financiera y en valuación de instrumentos derivados y de renta fija.

Inició su carrera profesional en Banco de México, en donde trabajó 16 años (1991–2007) como analista en la Subgerencia de Estudios del Mercado de Valores, economista en la Subgerencia de Análisis del Sistema Financiero, Subgerente de Análisis del Sistema Financiero, Gerente de Análisis Macroeconómico, Director de Análisis Macroeconómico y Director de Estudios Económicos.

En dichas áreas desarrolló tareas de análisis, investigación y propuestas sobre estabilidad bancaria, modelos econométricos, nuevos productos financieros y mecanismos de subasta; elaboración y coordinación de estadísticas financieras, proyectos de investigación, así como informes sobre la inflación; integración de análisis para la Junta de Gobierno y la agenda de investigación económica.

Posteriormente fue nombrado Vocal Ejecutivo del Fondo Nacional de Pensiones de los Trabajadores al Servicio del Estado (PENSIONISSSTE), siendo responsable de su creación e inicio de operaciones así como de constituir y administrar sus Sociedades de Inversión Especializadas en Fondos para el Retiro (SIEFORES).

En dicha institución laboró de octubre de 2007 a enero de 2011.

De enero de 2011 a noviembre de 2015 asume el cargo de Titular de la Unidad de Crédito Público (UCP) en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en donde fue responsable de ejecutar el financiamiento interno y externo del Gobierno Federal en los términos aprobados por el Congreso así como de la estrategia de coberturas petroleras y de evaluar financieramente los proyectos impulsados por el Fondo Nacional de Infraestructura (FONADIN).

Además de consolidar y obtener el reconocimiento de México como emisor soberano en los mercados internacionales por diversos medios especializados, introdujo contratos de deuda que mejoraron la arquitectura financiera internacional.

En noviembre de 2015 ocupa la Dirección General del Banco Nacional de Comercio Exterior (BANCOMEXT) en donde labora hasta diciembre de 2016, conduciendo la operación y administración de dicha institución en aras de financiar el comercio exterior así como de promover la inversión, productividad y competitividad del sector exportador mexicano.

Durante su gestión se establecieron líneas de acción encaminadas a fortalecer el capital del banco que culminaron con la emisión de obligaciones subordinadas, siendo el primer banco de desarrollo en emitir dichas obligaciones con base en los estándares internacionales de Basilea.

Adicionalmente se diseñaron e instrumentaron actividades para permitir el financiamiento de la actividad exportadora, de las cadenas de valor e impulsar proyectos de inversión y acrecentar las fuentes de financiamiento para las actividades generadoras de divisas. Dichas medidas permitieron incrementar la cartera de crédito, fortalecer el margen financiero y aumentar el número de clientes de la institución, a la par de contribuir al desarrollo de energías renovables.

Ha impartido la cátedra de Opciones y Futuros en la Maestría en Administración y Finanzas del ITAM y es autor de diversas publicaciones editadas por el Banco de México y otras instituciones, además de haber participado como integrante de diversos órganos colegiados de la banca de desarrollo y autoridades del sistema financiero.

Después de haber sido propuesto por el Presidente de la República y ratificado por el Senado, fungió como Subgobernador, miembro de la Junta de Gobierno, del Banco de México del 1 de enero de 2017 al 30 de noviembre del mismo año.

Fue nombrado Gobernador del Banco de México por el Presidente de la República a partir del 1 de diciembre de 2017 y hasta el 31 de diciembre de 2021.

AMLO nominará a economista con "dimensión social" para liderar Banxico

El presidente de México descartó el viernes que vaya a proponer para un nuevo período al actual jefe del banco central (Banxico), Alejandro Díaz de León, a quien ha cuestionado en el pasado, y afirmó que postulará a un economista "con dimensión social".

El mandatario, Andrés Manuel López Obrador, cargó contra el Banco de México (Banxico) en la víspera por no haber dado al Gobierno parte de los recursos de un remanente cambiario del 2020, para ayudar a adquirir vacunas contra el Covid-19, e instó a la entidad a transparentar algunas cuentas.

El actual gobernador del emisor, que ha sido señalado por el mandatario por su supuesta cercanía a funcionarios de gobiernos que le precedieron y a los que ha criticado, fue nominado por el entonces presidente Enrique Peña e inició su gestión en diciembre del 2017 con término el 31 de diciembre del 2021.

Algunos analistas vaticinan que el su sucesor podría ser el actual secretario de Hacienda, Arturo Herrera, o uno de los subgobernadores de Banxico, especialmente Gerardo Esquivel, un cercano aliado del mandatario.

Consultado en su habitual rueda de prensa diaria sobre si propondrá que Díaz de León siga al frente de la institución, el presidente respondió "no".

López Obrador añadió que propondrá a un economista de "mucho prestigio" y con "experiencia en materia económica y financiera" para formar parte de la junta de gobierno de la autoridad monetaria.

"Va a ser un economista con dimensión social, muy partidario de la economía moral", agregó, sin ofrecer más detalles. El mandatario ha hecho de la lucha contra la corrupción su bandera, aunque sus detractores lo acusan de no hacer lo suficiente, en medio de denuncias contra colaboradores y familiares.

De acuerdo a la ley, el gobernante debe enviar al Senado sus nominados para formar parte de la junta de gobierno de la entidad monetaria, que está compuesta por cinco miembros: Irene Espinosa, Gerardo Esquivel, Jonathan Heath y Galia Borja, además de Díaz de León.

### **Respetar la autonomía**

**Según el director para América Latina de Moody's Analytics, Alfredo Coutiño**, seguramente el presidente se va a decidir o ya se decidió por un gobernador que de alguna manera es de su equipo. "Esto ha sucedido en el pasado y no es novedad".

Para el analista es importante que el elegido tenga valentía y preparación para desempeñar el cargo con autonomía. El riesgo, dijo, no es que proceda del equipo económico de López Obrador, sino "que se convierta en un empleado que llegue a ejecutar y acomodar los deseos del presidente".

En tanto, Alberto Ramos, de Goldman Sachs, consideró que sería importante tener a alguien con una "dimensión monetaria" además de la dimensión social. Opinó que Díaz de León fortaleció al banco central y la credibilidad del marco de metas de inflación.

Por su parte, el economista en jefe de Mercados Emergentes de Capital Economics, William Jackson, consideró "preocupante" que la noticia del relevo en la cúpula de Banxico "se haya entrelazado con la molestia (de López Obrador) sobre la transferencia del remanente de Banxico".

"Quizás sea demasiado pronto para decir qué significa, pero apunta a una mayor intervención del Gobierno en el funcionamiento del banco central", opinó.

Tras los comentarios de López Obrador, el peso profundizó pérdidas a más de un 0.55% a 19.9720 por dólar. La moneda local se depreciaba de la mano de otras emergentes mientras el dólar ganaba impulsado por alentadores datos manufactureros en Estados Unidos.